
Merci,  Monsieur  le Maire et Monsieur le Président  de l’association de l’amour du marin de  

m’avoir convié à cette fête des marins qui me permet de découvrir votre belle île qui conjugue  

avec bonheur tradition et modernité.

Monsieur le Maire, vous m’avez parlé ce matin de vos projets pour améliorer la qualité de vie  

des Désiradiens et soutenir l’activité économique de la Désirade.

Soyez assuré de l’engagement de l’Etat à vos côtés pour poursuivre le travail d’aménagement  

du territoire que vous avez engagé avec force, vos prédécesseurs et vous.

Varech ké toufé nou, j’ai bien entendu le message. Il nous faut  conjuguer nos efforts pour lutter  

contre l’invasion des sargasses. L’Etat prend déjà et continuera de prendre toute sa part dans 

ce combat. Ce sera long et difficile, mais ensemble, je suis sûr que nous y arriverons.

Mesdames et Messieurs, cette fête des marins, comme la fête patronale d’hier, symbolisent le 

vivre-ensemble à la Désirade, avec cette hospitalité et cette solidarité qui vous caractérisent si  

bien.
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Sachez combien j’y suis sensible et  je vous remercie de l’accueil  chaleureux que vous me 

réservez à chacune de nos rencontres sur le terrain.

L’État exprime et met en œuvre la volonté nationale et l’intérêt général pour garantir et faire  

vivre au quotidien la cohésion sociale et territoriale.

C’est là une tâche exigeante que l’Etat n’a pas vocation à faire seul, il le fait en partenariat avec  

les  collectivités,  je  pense  bien  sûr  à  la  Région,  au  Département,  aux  communautés 

d’agglomération et de communes et aux communes comme la Désirade.

Notre  action  se  tourne  naturellement  vers  les  marins-pêcheurs  qui  occupent  une  place 

essentielle dans l’économie guadeloupéenne.

Les  difficultés  sont  nombreuses,  mais  les  marins-pêcheurs  les  surmontent  années  après 

années. Et c’est parce que les marins-pêcheurs demandent simplement à faire leur travail qu’ils  

doivent être accompagnés par l’Etat.

C’est aussi pour cela que nous soutiendrons Johan SABLON en lui permettant de retourner à la  

mer avec son équipage au plus vite.

Vous  les  marins,  vous  cultivez  dans  votre  difficile  métier  ces  valeurs  de  courage,  de 

disponibilité, d’ardeur au travail et de loyauté.

Ce sont des valeurs vraies que les marins se transmettent de génération en génération.

Et cela force notre admiration, cela force mon admiration.

Le monde de la mer ne m’est pas inconnu, puisque je suis breton d’origine, avec la moitié de 

ma famille travaillant la terre et l’autre vivant de la mer.

C’est aussi sans doute pour cela que je suis si bien avec vous. Je regrette de ne pouvoir cette  

fois partager ces chants de marins qui ont bercé mon enfance et que vous allez entonner tout  
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au long de la journée, mais je vais vous quitter pour saluer notre Ministre des Outre-Mer qui 

regagne Paris cet après-midi, rentrée gouvernementale oblige.

Je serai toutefois avec vous par la pensée et le cœur.

Bonne fête à toutes et à tous.

Vive la Désirade, vive les marins.
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